
議決のあらまし

QＲコードの商標は株式会社デンソーウエーブの登録商標です。３ 2

議
会
ト
ピ
ッ
ク
ス 物価高騰の影響を受ける市民・事業者を

引き続き支援するための補正予算を可決

　令和５年11月定例市議会に市長が提案した議案は、追加上程を含め59件（予算案13件、条例案14件、その他
32件）でした。そのうち、岡山市印鑑登録及び証明に関する条例等の一部を改正する等の条例の制定など６件
の議案については、一部の議員から反対がありましたが、すべての議案を原案可決・同意しました。
　これにより、補正予算額は一般会計85億 5,071 万円余、特別会計22億 2,818 万円余、事業会計１億 1,058 万
円余の増額となり、予算総額は、 6,583 億 5,811 万円余となりました。
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不採択とした陳情（16 件）
陳情第32号、陳情第33号、陳情第34号、陳情第35号、陳情第36号、陳情第37号、陳情第38号、陳情第39号、
陳情第42号、陳情第43号、陳情第45号、陳情第46号、陳情第47号、陳情第48号、陳情第49号、陳情第50号

採択した陳情（２件）
陳情第40号　岡山市における今後の喫煙対策について、実効性のある計画の見直しを求めることについて
陳情第41号　ブラッドパッチ療法に対する適正な診療上の評価等を求める意見書の提出について

新庁舎整備事業 １億 4,677 万円
　建築資材等の高騰に伴い新庁舎建築工事費を増額する。

（主な事業）

（主な事業）

岡山市水道条例の一部を改正する条例
　令和６年４月から水道料金を改定するために必要な事項を改正する。　

陳 情 の 議 決 結
果 はＱＲコ ード
か ら、市 議 会
ホームページで
ご覧ください｡

陳情の結果

予

　
　算

可決した主な議案

令和５年度岡山市一般会計補正予算（第４号）　　

物価高騰重点支援給付金 68 億 9,500 万円
　物価高騰の影響を特に受ける住民税非課税世帯等に対し、１世帯あたり７万円を給付する。

令和５年度岡山市一般会計補正予算（第５号）　　

省エネ機器更新緊急支援事業 ５億円
　エネルギーコスト低減等に資する省エネ機器・設備の導入を行う中小企業・小規模事業者に
　対し、補助を実施する。
学校給食費負担軽減支援金 １億 9,600 万円
　学校給食費について、保護者の負担を軽減するための支援を実施する。

令和５年度岡山市一般会計補正予算（第６号）　　

議案の議決結果、 議員ごとの議案
への賛否は、 Q Rコードから、 市
議会ホームページでご覧ください｡

ブラッドパッチ療法に対する適正な
診療上の評価等を求める意見書

可決した意見書

ガザ地区における平和の実現を早期
に求める決議

可決した決議

条
例

常
任
委
員
会

審
査
か
ら 常任委員会審査から

議論になった点について、委員長報告の要旨や
審査・調査項目を掲載　

委員長報告は市議会
ホームページに掲載しています。

市議会日誌(令和５年10月14日～令和６年１月10日)

12日 総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会

15日
総務、市民・産業、子ども・文教委員会
11月定例市議会閉会
大都市制度・広域行政調査特別委員会

６日
～11日 34 人の議員による一般質問

12月５日 議会運営委員会
30日 11 月定例市議会開会

28日
市民・産業、子ども・文教委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会協議会

27日 議会運営委員会

22日 保健福祉・協働委員会
自治体間調整問題調査特別委員会

21日 こども未来創造調査特別委員会
17日 総務委員会

６日 都市・環境委員会
11月２日 市民・産業委員会

24日 子ども・文教委員会

31日 こども未来創造調査特別委員会
国際観光・文化交流促進調査特別委員会

16日 自治体間調整問題調査特別委員会

24日 都市・環境委員会

14日 議会運営委員会

1月10日 議会運営委員会

10月20日 国際観光・文化交流促進調査特別委員会

総務委員会
都市・環境委員会

保健福祉・協働委員会

市民・産業委員会

子ども・文教委員会

委員 給付金をスムーズに支給する取り組み内容は。

建設予定地の廃棄物混入土を入れ替え
-  南消防署（仮称）妹尾出張所建設予定地で土木  
　工事をしていたところ、廃棄物の混入土があっ
　たため、処分し土を入れ替える -

児童クラブ専用施設建て替え工事中の地中埋設物
撤去のため予算を来年度に繰り越し

物価高騰の影響を特に受ける世帯等への支援
-  住民税非課税世帯等に対し１世帯あたり７万円
　を給付 -

サウスヴィレッジの指定管理者について

水道料金を引き上げる条例改正
-  給水収益の減少や工事費等の高騰の影響から、
　内部留保資金が不足するため水道料金を引き上
　げる  -

（主な審査項目など）
・岡山市国民健康保険条例の一部を改正する条例の一部
  を改正する条例の制定について　など

市 全般的な問合せに対応するコールセンターの
開設や保健福祉会館１階に総合窓口を設置す
ることで、丁寧に対応していく。また、家計
急変による給付金の支給についても広報紙や
ホームページを通じて広報していく。

委員 指定管理者が代わるにあたって、現指定管理
者の従業員の雇用が心配される。対策は考え
ているのか。

市 募集要項にも従業員の継続雇用等への配慮を
明記しており、次期指定管理候補者も円滑な
業務継続のためにその認識があることを確認
した。

（主な審査項目など）
・岡山市印鑑登録及び証明に関する条例等の一部を改正す
  る等の条例の制定について　など

委員 混入土の中にアスベストがあるか調査する必
要があるのではないか。

（主な審査項目など）
・岡山市職員の給与に関する条例等の一部を改正する
  条例の制定について　など

市 事前の試掘調査では爆発性や毒性があるなど
の特別管理一般廃棄物は出てきておらず、ま
た、土壌中のアスベストの有無は、法的に調
査義務はないが、付近住民の不安の払拭に取
り組みたい。

委員 過去にも施設を建築する際、埋設物が見つか
ったことがあった。今後は確認や調査を実施
してほしい。

（主な審査項目など）
・岡山市立児童館条例の一部を改正する条例の制定に
  ついて
・学校給食費負担軽減支援金について　など

市 今後このようなことが起こらないよう、注意
して進めていきたい。

委員 著しい物価高騰の中、現在の値上げ幅で今後
の管路整備や耐震化を進めていけるのか。

（主な審査項目など）
・指定管理者の指定について
・岡山市公共交通網形成協議会について　など

市 ダウンサイジングや材料の厳選など工夫しな
がら安全安心な水道水を提供したい。 市民生活に欠かせない水道施設

（三野浄水場）
子どもの体をつくる学校給食 中小企業・小規模事業者に省エネ対策支援


